

**Ramón Flores**

locales e indígenas, etcétera.

¿Será posible que esta planta sí se realice y le dé el agua a esa región de Estados Unidos, situación que no se dio en su momento, para los hermosillenses? Estaremos al pendiente de lo que sucede.

YA QUE ESTOY CON EL TEMA del agua, y como se aprecia, **Pancho Búrquez** decidió no aceptar el agua de la desaladora por el problema de las fugas, creo que debería hacerse una nueva evaluación de la situación real que hoy vive y padece la ciudad de Hermosillo, para saber cuánto se está perdiendo de agua por el mal estado y la antigüedad de las tuberías, ya que pudiera ser que la pérdida rebase el 50 por ciento del suministro que se le está dando a la ciudad.

De ser así, a lo mejor, lo más conveniente sería realizar un plan de reestructura total de las tuberías con el dinero que se tiene asignado a la construcción de las presas del *Río Sonora*.

Claro, esto quien debe evaluarlo debe ser *Agua de Hermosillo y la Comisión Estatal del Agua*.

Claro, hay que estar conscientes de que este tipo de obras son las que no ve la gente, por lo tanto, políticamente, no generan votos.

Ojalá, haya un cambio de mentalidad y este estudio se realice.

LA PRESIDENTA DEL PRI, Lupita Soto, alzó la voz y acusó "cacería de brujas" en las investigaciones contra ex funcionarios del gobierno de **Claudia Pavlovich**.

La dirigente tricolor señaló que con la vinculación a proceso del ex secretario de *Educación*, **Ernesto, El Pato, de Lucas**, ya son 11 ex funcionarios priistas investigados y señalados por presunta corrupción o irregularidades en el sexenio pasado. Otros funcionarios importantes del gabinete anterior con el mismo problema son **Víctor Guerrero**, quien tuvo el mismo puesto en

Educación; y el ex secretario de *Hacienda*, **Raúl Navarro**.

Yo como siempre señalo: ¿Realmente estas acusaciones son por corrupción o bien, por motivos políticos?, porque conozco a muchos funcionarios de otras administraciones federales, estatales y municipales que hoy viven como reyes y son intocables.

Es importante señalar que los acusados están amparados y hacen su vida con toda normalidad, mientras no se decida en muchos meses qué destino les depara.

HACÍA MUCHO QUE NO VEIA a mi amigo **Ramón Flores**, del *Partido del Trabajo*, sólo por las noticias me enteraba de su quehacer, pero esta semana coincidimos en un restaurante donde platiqué brevemente con él y ahí me presentó a la magistrada del *Supremo Tribunal de Justicia*, **Ana Patricia Briceño Torres**.

Quedamos **Ramón** y un servidor de vernos después de estas fechas decembrinas para platicar de lo que él conoce mucho, la política.

TODOS CREIMOS EL PASADO miércoles, que el mensaje a la nación que daría el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, era para "declarar la guerra abierta" a Venezuela.

Pero no, no fue del todo así, ya que el presidente **Trump** dedicó más de su tiempo a atacar a los migrantes y defender la economía del país del norte; en echar culpas a **Biden**, y un largo etcétera. Pero esos son otros temas.

En esta ocasión quiero destacar la relación tan estresante que hoy en día mantienen Estados Unidos y Venezuela.

Esta columna la estarás leyendo, estimado lector, el sábado, y quizás para entonces **Trump** sí haya escalado a otro nivel más grave el conflicto que tiene con **Nicolás Maduro**, pues en las declaraciones diarias que el presidente hace, sigue exigiendo que Venezuela le devuelva a su país los derechos petroleros, además de defender el bloqueo a los buques del país caribeño que transportan hidrocarburos.

Aunque desde hace tiempo el petróleo de Venezuela ha predominado en las relaciones con Washington, el gobierno de **Trump** se ha centrado en los vínculos de **Maduro** con los narcotraficantes, acusando a su gobierno de facilitar el envío de drogas peligrosas a Estados Unidos. Segundo afirma que Venezuela ha utilizado el petróleo para financiar el tráfico de drogas y otros crímenes.

DEL TEMA DE VENEZUELA HAY que rescatar el dicho: *cuan do veas las barbas de tu vecino cortar,*

*pon las tuyas a remojar... ¿a quién me refiero? A México, ya que la presidenta **Claudia Sheinbaum** no debe perder de vista que para **Trump** estar de lado de Venezuela y Cuba, es literalmente estar en contra de Estados Unidos. Y **Sheinbaum**, todavía el jueves desde su mañanera afirmaba que su gobierno no está de acuerdo con intervenciones ni injerencias e incluso que esa debería ser la posición de todos los países del hemisferio a quienes convocó a dar un respaldo a la disputa que hoy sostienen Venezuela y EU.*

Qué bueno que la presidenta de México sea promotora del diálogo entre las naciones, pero debe ser muy cuidadosa de lo que dice porque palabra por palabra de lo que ella expresa va y da directamente a la *Casa Blanca*.

LOS QUE TRABAJAMOS EN EL INVERSIONISTA nos unimos a la pena que embarga a la familia de nuestra compañera y amiga, **María Delia López** por el sensible fallecimiento del señor **Juan Miguel Martínez Herrera**. Nuestro fraterno abrazo a sus hijos **Javier, Karina y Melissa Martínez López**, por la partida de su padre, esperando que el *Creador* les envíe el consuelo a sus corazones. Descanse en paz **Juan Miguel Martínez Herrera** (+).

ESTA COLUMNA, ESTIMADO LECTOR, será la última que publiquemos en este 2025, ya que tomaremos un par de semanas para descansar, y recargar energías para el año que viene, que todos pintan como muy difícil. Ojalá no sea así. Quiero aprovechar para agradecerte por habernos leído durante este año que casi termina. Aquí estaremos de regreso la primera semana de enero. Te deseo, estimado lector, que pases felices fiestas en compañía de tu familia y un próximo año pleno de éxitos y bendiciones.

¡Feliz Navidad y un Feliz y Próspero año 2026!

**Donald Trump**